

# NOUS, NOUS SOMMES PRÊTES

Dix ans de lutte à la pauvreté racontée au gouvernement (de 2000 à 2010)

En novembre 2000, 215 307 personnes et 1600 organisations appuient une proposition de loi pour éliminer la pauvreté.

En décembre 2002, l'Assemblée nationale du Québec adopte la *Loi visant à lutter contre la pauvreté et l'exclusion sociale*.

J'étais unanime!

En avril 2003, Jean Charest mène les troupes libérales à une victoire majoritaire.

**Parti Libéral du Québec**

Jean Charest  
Étiez-vous prêtEs pour ça?

En avril 2004, le gouvernement déposait un premier plan d'action. Un plan qui comportait du meilleur et du pire.

ÉVALUATION (2004 à 2010)	
Compétences	Notes
Soutenir les enfants	+
Aider les personnes seules	<b>Échec</b>
Maintenir en emploi	-
Rendre le travail plus payant	-

En mai 2009, 98 727 personnes et 1052 groupes appuient la campagne MISSION COLLECTIVE.

En juin 2010, le gouvernement déposait un nouveau plan, intitulé *Plan d'action gouvernemental pour la solidarité et l'inclusion sociale 2010-2015*. Un plan qui n'est pas un plan de lutte à la pauvreté.

- Déni des droits
- Mesures insuffisantes pour l'emploi
- Rejet des revendications citoyennes
- Maintien des catégories à l'aide sociale
- Ignorance de l'expertise des plus pauvres
- Oubli des personnes seules

Si la Loi oblige le Québec à rejoindre, en 2013, les nations industrialisées où il y a le moins de pauvreté, le gouvernement donne l'impression, dans son nouveau plan, qu'il a déjà atteint cette cible. On parle de maintien au lieu de progrès. Bref : en 2002, moins de pauvreté; en 2010, garder autant de pauvreté.

Repose-toi, Julie. On a juste assez de pauvres.

J'y comptais bien, Sam. De toute façon, c'est ce qui est prévu.

S. Hamad

J. Boulet

Si la situation est moins mauvaise qu'ailleurs, ça ne la rend pas plus acceptable. Des études et des recherches de partout convergent: au Québec, les inégalités s'accroissent, les riches sont plus riches, l'emploi protège de moins en moins de la pauvreté, la majorité travaille plus et gagne moins, tolérer la pauvreté nous coûte de plus en plus cher.

**AU QUÉBEC**

- En 2009, PLUS de 800 000 Québécoises ne couvraient pas leurs BESOINS
- 45 177 \$ Hausse du revenu disponible des familles les plus RICHES, entre 1997 et 2007
- 1,3 % Hausse réelle du SALAIRE MINIMUM, entre 2000 et 2010
- En 2007, 29,7 % de personnes SEULES, âgées de 18 à 65 ans, à faible revenu
- 6 milliards \$ de coûts annuels de SANTÉ dus à la pauvreté

Aujourd'hui, près d'un million de Québécoises (ça fait beaucoup de monde) sont confinées dans la pauvreté et voient leurs droits bafoués. Lorsqu'on regarde le dernier budget du Québec, la situation est loin d'être rassurante et le déficit humain de ces personnes est ignoré.

Et ce, même si l'ONU a condamné le Québec et le Canada à plusieurs reprises.

Votre société est trop riche pour avoir autant de pauvreté!

Il y a quelque chose qui cloche!

PIDESC

Heureusement, de plus en plus de personnes réalisent que toute la société est perdante à tolérer la précarité. Elles ne croient pas que le Québec n'a plus les moyens de sa solidarité. Au contraire, nous avons le devoir et le pouvoir d'éliminer la pauvreté.

Ça fait longtemps que NOUS...

**NOUS SOMMES PRÊTES!**

À suivre...